



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Rapport du Directeur général sur l'exécution du programme (34 C/5) (1^{er} janvier 2008 – 30 juin 2009)

Comptabilité, gestion de la trésorerie et contrôle financier

Titre III : Soutien de l'exécution du programme et administration

Paragraphe 14005

III.D - Comptabilité, gestion de la trésorerie et contrôle financier

Budget ordinaire : Activités (arrondi au millier de dollars)	
Planifié : 2 660	Effectif : 2 032

Résultats escomptés du 34 C/5	Réalisations	Défis/enseignements tirés	Rapport coût-efficacité	Durabilité
Mise en place de systèmes intégrés de gestion et d'information financières	<ul style="list-style-type: none"> FABS a été mis en place à l'UBO au 1^{er} janvier 2009 et le déploiement du module MM (Gestion matériels) a débuté dans la plupart des bureaux hors Siège. Cette étape marque un pas en avant vers une meilleure utilisation de FABS et revêt un caractère essentiel dans la mise en œuvre des normes IPSAS. 	<ul style="list-style-type: none"> Le personnel dispose de compétences et de ressources lui permettant d'adopter de nouvelles manières de travailler sur un court laps de temps. 		
Mise en place dans l'ensemble de l'Organisation de systèmes de contrôle interne fondés sur les risques	<ul style="list-style-type: none"> Le Cadre directeur du contrôle interne a été établi et une formation a été lancée dans toute l'Organisation afin d'encourager l'application des principes de contrôle fondé sur les risques. 	<ul style="list-style-type: none"> Au sein de cette nouvelle approche, il est nécessaire de réviser les politiques associées à chaque procédure financière afin d'y introduire une approche fondée sur les risques. 		
Élaboration de rapports financiers en temps voulu et établissement d'états financiers vérifiés aux fins de certification par le Commissaire aux comptes	<ul style="list-style-type: none"> Les états financiers de l'exercice comptable ont été établis selon le calendrier prévu puis vérifiés et certifiés par le Commissaire aux comptes. 	<ul style="list-style-type: none"> Le passage aux normes IPSAS apportera des changements majeurs aux états financiers. 		
Gestion efficace et efficiente des ressources financières de l'Organisation, conformément au Règlement financier et au Règlement d'administration financière	<ul style="list-style-type: none"> La performance des placements en 2008 et à la mi-2009 a été conforme aux repères fixés. Une nouvelle plate-forme électronique de paiement a été mise en place, permettant une procédure de paiement plus efficace et l'intégration électronique des relevés bancaires des unités hors Siège dans FABS au Siège. 97 % des paiements du Siège ont été effectués de manière entièrement automatisée (STP - aucune intervention manuelle dans l'établissement des fiches de paie à la trésorerie ou dans les banques) - les 3 % restants représentant simplement les paiements des indemnités de subsistance aux participants des conférences, effectués par chèque. L'objectif de 50 % pour la mise en œuvre de l'outil bancaire électronique a été atteint dans les bureaux dont les opérations bancaires sont traitées par Citibank. 	<ul style="list-style-type: none"> Dans le contexte de la crise financière actuelle, il convient de veiller à sauvegarder les actifs générant des bénéfices convenables. 		

Résultats escomptés du 34 C/5	Réalizations	Défis/ enseignements tirés	Rapport coût-efficacité	Durabilité
<p>Préparatifs pour l'application des normes IPSAS en vue de leur adoption définitive d'ici à 2010</p>	<ul style="list-style-type: none"> Des décisions majeures ont été mises en œuvre, un module de formation a été élaboré et déployé pour le personnel administratif, y compris hors Siège, les modifications concernant les systèmes informatiques ont été identifiées et un « premier projet » d'une série d'états financiers couvrant la période 2006-2007 et présentés selon les normes IPSAS a été préparé. 	<ul style="list-style-type: none"> L'Organisation est capable de comprendre les changements résultant du passage aux normes IPSAS et à une comptabilité d'exercice en général et de s'y adapter. 		